

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 15 de mayo de 2023

SEGURIDAD Y DEFENSA

Perito Meza llegó a Ecuador y se reunirá hoy con la Comisión Coordinadora del caso Gabela. La Hora

Este lunes 15 de mayo de 2023 se ofrecerá una rueda de prensa para dar detalles sobre la contratación del perito Roberto Meza y los alcances de la investigación.

[Ver más](#)



Decomiso de arsenal en urbanización develó tráfico de armas que involucra a ciudadano libanés. El Comercio

Agentes de la Dirección General de Inteligencia (DGI), Policía Judicial y Fuerzas Armadas intervinieron una vivienda en la urbanización El Cortijo, en la vía a Samborondón. En el lugar fueron aprehendidas dos personas quienes presuntamente comercializaban armas de fuego y municiones a grupos delictivos organizados. [Ver más](#)



10 claves del femicidio de Belén Bernal y el juicio a Germán Cáceres. Primicias

El lunes 15 de mayo de 2023, luego de 246 días desde el femicidio de María Belén Bernal, empieza el juicio contra su presunto asesino Germán Cáceres y el oficial de policía Alfonso Camacho. [Ver más](#)



¿Qué medidas de seguridad recomienda la Policía en bancos? El Comercio

La Policía compartió algunas normas básicas de protección para la seguridad de la ciudadanía en entidades financieras.

La prevención es una parte importante para reducir los niveles de inseguridad. Para ello se necesita de la preparación de la ciudadanía para que sepa cómo actuar y cuidarse ante posibles actos delictivos si visitan alguno de los bancos. [Ver más](#)



Detenido presunto implicado en asesinato de una mujer y su hija en urbanización de Samborondón. El Comercio

En un operativo coordinado con la Policía de Perú, las autoridades capturaron a Willan Vladimir R.C, el octavo más buscado a escala nacional en Ecuador. El hombre, quien es expolicía, era requerido por el asesinato de la madre y la hermana de su pareja sentimental, el 26 de septiembre de 2018. [Ver más](#)



Petro dispuesto a otorgar estatus político al ELN. La Hora

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, pidió este fin de semana a la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN) «trabajar en serio» por un cese al fuego y mostró su disposición de otorgar estatus político a ese grupo. [Ver más](#)



Guayaquil: La inseguridad convive en los exteriores de los colegios. Expreso

Los asaltos y crímenes registrados en los exteriores de las unidades educativas, así como las 'vacunas' que piden los extorsionadores a profesores, mantienen preocupados a los padres de familia. Ellos aseguran que esto trastoca la educación de sus hijos, quienes se ven obligados a recibir clases en medio de la angustia originada por la inseguridad. [Ver más](#)



La zozobra desvanece el prestigio de La Puntilla. Expreso

Es una de las 'burbujas' del Gran Guayaquil, ya sea por su prestigio, alta plusvalía o por su holgado abanico de comercios. Pero, así como otros sectores se encuentran en zozobra por la ola delictiva, La Puntilla, parroquia de Samborondón, se mira en ese espejo. Su reputación se desvanece por hechos delictivos que han generado alarma, como el sicariato en una reconocida plaza comercial hace pocas semanas, o asaltos en urbanizaciones. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 15 de mayo de 2023

<p>Capturan en Perú al octavo más buscado por las autoridades de Ecuador. Expreso Cuatro años y ocho meses han transcurrido del asesinato de Olga Gabriela Cruz Fuentes y de su hija Estefanía Jeanina Cruz Egas, registrado el 26 de septiembre de 2018, para que el presunto autor intelectual y material de este doble crimen, el expolicía Willan Vladimir Ramón Calderón sea capturado por la Policía. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Efectivos de las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en #Quinde #Esmeraldas aprehendieron a 03 ciudadanos, que se encontró en su poder 02 armas de fuego y 13 municiones Los ciudadanos aprehendidos y las evidencias fueron puestas a órdenes de la autoridad competente. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en el cantón #Quevedo, aprehendieron a un ciudadano con 01 arma de fuego de fabricación artesanal. El ciudadano aprehendido junto a las evidencias fue puestas a órdenes de las autoridades competentes. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>La oposición puede tener votos suficientes para destituir a Lasso. Primicias La votación para renovar autoridades de la Asamblea evidenció que la mayoría opositora, encabezada por correístas y socialcristianos, tiene más de 92 votos para el juicio político. La posibilidad de una muerte cruzada reaparece. Ver más Nota referente: El comercio</p>	
<p>Posesionado el nuevo CPCCS que designará a siete autoridades de control. Primicias Los siete consejeros tomaron posesión de sus cargos. Deberán viabilizar los concursos de selección del Contralor, defensores Público y del Pueblo y las renovaciones parciales del Consejo Nacional Electoral y del Tribunal Contencioso Electoral. Ver más Nota referente: El Universo</p>	
<p>Guillermo Lasso tiene su futuro comprometido tras los 96 votos para Saquicela. El Comercio En las Asamblea nada está dicho hasta que se cierra la votación. Pero, la reelección de Virgilio Saquicela como presidente del Legislativo, con 96 votos, otorga pistas sobre lo que podría ocurrir desde el próximo martes 16 de mayo del 2023 en el juicio político en contra del primer mandatario, Guillermo Lasso. Ver más</p>	
<p>Juez permite a Pincay posesionarse como alcalde de Portoviejo. Primicias Una resolución de la unidad Judicial Multicompetente, del cantón Montecristi, resolvió que se instale la Sesión Inaugural para alcaldía de Portoviejo, este 14 de mayo. Con esto, Javier Pincay puede posesionarse como alcalde electo, luego de un impedimento ordenado por un juez de Yaguachi. Ver más</p>	
<p>“El único camino de Guayaquil es resurgir”, dice Álvarez en su posesión. Primicias La posesión del nuevo alcalde de Guayaquil, Aquiles Álvarez, estuvo plagada de simbolismos que recordaron al gobierno de la Revolución Ciudadana. Empezando por la presentación de la nueva imagen de la “Alcaldía Ciudadana de Guayaquil”. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 15 de mayo de 2023

<p>'Seré la voz para reclamar más seguridad', dijo Marcela Aguiñaga en su posesión, en la que reiteró que la 'Revolución Ciudadana está viva'. El Universo</p> <p>Con el exvicepresidente Jorge Glas entre los invitados, Marcela Aguiñaga asumió la tarde de este domingo 14 la Prefectura del Guayas. Ver más</p>	
<p>Pabel Muñoz recibe el bastón de mando y asume funciones como alcalde de Quito. La Hora</p> <p>En medio de aplausos y sosteniendo el bastón de la ciudad, Pabel Muñoz, asumió funciones como el nuevo alcalde de Quito este domingo, 14 de mayo de 2023. La ceremonia de posesión se dividió en dos partes: Una en el Palacio Municipal y otra en Teatro Sucre. Ver más</p>	
<p>Jorge Glas acudió a posesión de Marcela Aguiñaga. El Comercio</p> <p>Jorge Glas estuvo presente en la posesión de Marcela Aguiñaga como prefecta del Guayas, la tarde del 14 de mayo de 2023. El exministro y vicepresidente de Rafael Correa salió de la cárcel en noviembre de 2022 tras recibir una medida cautelar autónoma. Ver más</p>	
<p>Parque Samanes, auge y declive del 'Central Park' guayaquileño. Primicias</p> <p>Usuarios denuncian áreas cerradas, sin reparar y el césped sintético de dos canchas deportivas destruido, mientras persisten los intentos de invasiones en bloques abandonados, sin intervenir, en el parque urbano más grande de Guayaquil. Ver más</p>	
<p>Ambiente inicia reversión de permiso de uso de agua a Hidrotambo. Primicias</p> <p>La reversión de la autorización de uso y aprovechamiento de agua a Hidrotambo, operadora de la Central Hidroeléctrica San José del Tambo (provincia de Bolívar), es uno más de la serie de procesos legales a los que se ha enfrentado la compañía en sus siete años de operación. Ver más</p>	
<p>Ecuador busca oferta de electricidad en Turquía y Corea del Sur. Primicias</p> <p>El gerente del holding estatal Corporación Eléctrica de Ecuador (Celec), Gonzalo Uquillas, se reunió en Turquía con representantes de la empresa turca Karpowership para explorar una eventual contratación de un barco de electricidad flotante. Ver más</p>	
<p>¿Qué acciones se tomaron por el suicidio del alumno de Cuenca? El Comercio</p> <p>Estas son las acciones que tomó la zonal del Ministerio de Educación (ME) frente al suicidio de un estudiante de Cuenca: remoción de la rectora, investigar a los docentes, cambiarlos a otros niveles y aplicar un plan de contención emocional. Ver más</p>	

OPINIÓN

<p>El juicio político en el Ecuador híper presidencialista. Santiago Basabe. Primicias</p> <p>El juicio político al presidente es una de las formas constitucionales de dar por concluido, anticipadamente, el mandato otorgado por la ciudadanía. Dado que esa es una de las vías institucionales para que el período de gobierno se altere sobre la marcha, la salida del titular del Ejecutivo recurriendo a ese procedimiento no es un golpe de Estado. Ver más</p>	
<p>¿Reforma Tributaria Monotónica? Juan Carlos Jácome Ruiz. El Comercio</p> <p>No, no tiene nada que ver este concepto con el matiz que ciertas personas le confieren a sus vidas o sus relaciones interpersonales. Lo real, es que cuando hablamos de la existencia de una relación monotónica creciente, por ejemplo: ingreso y consumo, estamos refiriéndonos a que todo aumento en el ingreso implicará que el consumo también lo haga así. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 15 de mayo de 2023

<p>Secuestrados por políticos. Miguel Rivadeneira Vallejo. El Comercio La mayoría de la clase política y partidista, con excepciones, representada en esa bazofia legislativa, le está llevando al despeñadero a la nación. Depredadores políticos, que tienen secuestrado al país, les importa poco, se burlan de todos. Solo piensan en sus ambiciones de poder, tomarse los entes de control, la justicia y lograr impunidad, tapar sus fechorías, con la complicidad de autoridades y la indiferencia ciudadana. Ver más</p>	
<p>Juntarse para dañar. Farith Simon. El Comercio No se puede callar ante lo que sucede, es el momento de decir; porque mientras el show de la política hace su parte, todos vivimos el día a día con reportes de delitos graves: sicaratos, robos, secuestros, desapariciones, femicidios... No hay tregua para una sociedad agobiada por el miedo, enfrentada a una sensación de inseguridad que se toma poco a poco todos los espacios de la vida de la mayoría. Ver más</p>	
<p>¿Se alcanzarán los votos? León Roldós. El Universo Con 88 votos se resolvió llevar el procesamiento del juicio político al pleno de la Asamblea, al no haber informe aprobado en la Comisión de Fiscalización. Los opositores señalan que faltaron 4 votos y, asumiendo que son mayoría, con las designaciones de las autoridades de la Asamblea, de las comisiones de Fiscalización y Permanentes, suponen que podrían obtenerlos. Ver más</p>	
<p>Dictadura constitucional. Simón Pachano. El Universo Finalmente, habrá juicio. Por encima de las causas y de los procedimientos, se impuso la voluntad de quienes buscan el derrocamiento de Guillermo Lasso. Para sortear las normas han hurgado en esa inagotable veta que son las carencias del Gobierno y han sacado a relucir las penurias históricamente acumuladas. Alejándose de la engorrosa lógica y de la cronología, le han endosado malos manejos que se produjeron en períodos anteriores y han ocultado sus propias acciones, que configuran precisamente en los delitos que le atribuyen a Lasso. Ver más</p>	
<p>Asamblea, como pluma al viento. Manuel Castro M. La Hora Las razones de la baja aceptación de la Asamblea Nacional tienen variadas explicaciones. Lo evidente es que la realidad del país tiene su origen en la inseguridad y desempleo, ineficacia de poderes públicos, que en parte no tienen culpa: herencia de un pasado político no santo, una naturaleza incontrolable, guerra externa, pandemia. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>El nuevo consejo cantonal mantendrá su primera sesión este lunes 15 de mayo. Telemazonas 14-may-2023</p>	
<p>Posesión de Aquiles Álvarez en la alcaldía de Guayaquil. Telemazonas 14-may-2023</p>	
<p>El gobierno construirá nuevos centros penitenciarios hasta 2025. Telemazonas 14-may-2023</p>	
<p>Juez de Yaguachi suspende la posesión del alcalde de Portoviejo. Telemazonas 14-may-2023</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 15 de mayo de 2023

Las nuevas autoridades se posesionaron. Telemazonas 14-may-2023	
Esta tarde será la posesión de la nueva prefecta del Guayas, Marcela Aguiñaga. Telemazonas 14-may-2023	
Acto de posesión se la reelecta prefecta de Pichincha, Paola Pabón. Telemazonas 14-may-2023	
La Asamblea posesionó a los siete consejeros. Telemazonas 14-may-2023	
Sesión 871 de la Asamblea para posesionar al CPCCS y elegir autoridades del plano. Telemazonas 14-may-2023	
Aquiles Álvarez se posesionó como el nuevo alcalde de Guayaquil. Ecuavisa 14-may-2023	
Consejeros de participación fueron posesionados hoy en la Asamblea. Ecuavisa 14-may-2023	
El martes se desarrollará la sesión del juicio político al presidente Lasso. Ecuavisa 14-may-2023	
Virgilio Saquicela fue reelegido como presidente de la Asamblea. Ecuavisa 14-may-2023	
Con la reforma tributaria habrá modificaciones en el pago del RIMPE. Ecuavisa 14-may-2023	
Brigitte García es una de las alcaldesas más jóvenes del país. Ecuavisa 14-may-2023	
100 denuncias de extorsión a docentes se reciben al mes. Ecuavisa 14-may-2023	
1.800 policías se retiraron de la institución en lo que va del 2023. Ecuavisa 14-may-2023	
3 muertos y dos heridos dejó un ataque en la calle José Antepara. Ecuavisa 14-may-2023	